

Gaceta Universal

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA: VEASE LA 4.ª PLANA.

MADRID.—Martes 9 de Julio de 1878.—NÚM. 9.º

OFICINAS: COLEGIATA, 6, PRINCIPAL, DERECHA.

VEASE EL PROSPECTO EN LA CUARTA PLANA.

Impresiones del día.

CUESTION DE ETIMOLOGIA. — Dice un periódico:

«Diálogo de dos diputados ministeriales: —¿Cómo debe decirse, CÁ ó QUIA? —CÁ, hombre, porque viene de Cánovas, y no se dice Quinovas.» ¡CÁ!

ADELANTE. — La comisión nombrada para redactar el proyecto de ley electoral, ha terminado sus trabajos y firmado el dictamen definitivo, excepcion hecha del Sr. Candau, que, según creemos, se ha excusado de hacerlo.

Parece que todos sus individuos están conformes en la economía general de la ley, en su espíritu y tendencia. ¡Más vale así!

CÓMO SE ESCRIBE LA HISTORIA. — Para desacreditar á España nos bastamos los españoles.

El Parlamento pregunta si estamos en Madrid ó en Fez.

Después de esa pregunta, no cabe indignarse de que haya dicho Dumas que el África empieza en los Pirineos.

¿Y saben ustedes por qué es esa pregunta, y por qué llama pro-consul al conde de Heredia Spínola?

Por varias faltas de policía urbana de la competencia del alcalde, y por un robo de 1.000 reales verificado en la noche del viernes.

Cuando para la sencilla comedia se emplea la declamación de la tragedia, resulta el sainete.

REPRESALIAS. — Contó *El Imparcial* que, al oír ciertas palabras del Sr. Sagasta desautorizando las declaraciones anteriores del general López Domínguez, el Sr. Romero Ortiz abandonó su asiento en la sesión del sábado y salió del salón de sesiones de una manera harto significativa.

Los *Debates* niega la exactitud del hecho y añade, tomando la revancha:

«Nadie vió lo que *El Imparcial* imagina que vió. Únicamente pudo advertirse por muchas personas que ocupaban los pasillos al terminarse la sesión de este día, que la primera persona que se apresuró á saludar y felicitar al señor Cánovas del Castillo, no sabemos si por sus últimos conceptos, fué el propietario de *El Imparcial*, Sr. Gasset y Artime.»

Hizo bien el Sr. Gasset.

ARGUMENTOS PLÁSTICOS. — Según *La Correspondencia*, la junta organizadora y permanente de las clases pasivas se cree en el deber de participar á toda la clase, que habiéndose empezado á discutir en el Congreso los presupuestos de ingresos del ministerio de Hacienda, es conveniente la asistencia de las mismas á las sesiones.

Sospechamos la razón de esa conveniencia: se trata de convencer á los legisladores, más que con palabras, con hechos? Al efecto será, en verdad, decisivo en contra del descuento el espectáculo que ofrecen las tribunas de la Cámara, ocupadas por viudas, huérfanos é inválidos, maltrechos por las escaseces á que se ven condenados.

Pero ¿tendrán que llevar la fé de vida y la nominilla?

REMEDIO DIFÍCIL. — El agua del Lozoya sigue turbia para los madrileños, como el horizonte para los constitucionales.

Alrededor de las fuentes públicas se hace cola, como si se tratara de cambiar un billete del Banco. Después de calmar la sed con el líquido del Canal, ya que no con el billete, es fácil realmente cambiar la peseta.

Y sin embargo, el ayuntamiento hace cuanto puede para dominar la crisis acuática que atravesamos. Con este objeto se ha puesto en uso un nuevo viaje de aguas del Retiro, que aunque un poco más gruesas, han prestado desde ayer un gran servicio, y el gobernador de Madrid ha dispuesto que utilice el vecindario el agua de la fuente de la Reina.

El mal dimana principalmente en la falta de grandes depósitos, donde pueda conservarse el agua necesaria para el consumo durante muchos días.

Pero esto ha costado un capital de millones.

Y hé aquí lo más turbio en el asunto.

¡FURGO! — Así gritaron anoche en el circo de Price algunos espectadores; se produjo la consiguiente alarma, pero

se restableció la calma en seguida, apenas se convenció la concurrencia de que sólo se trataba de una gracia. Si los graciosos hubiesen ido al Saladero, el chiste resultaría completo.

TODO POR LA PAZ. — La situación en que ha dejado la guerra á la isla de Cuba exige con urgencia reformas y sacrificios. Para borrar todo pretexto, no ya de nuevas discordias, pero ni siquiera de la sospecha de que á la paz no ha de seguir inmediatamente la justicia que ha de hacerla fecunda y duradera, es necesario que el digno capitán general de la isla, condecorado profundo y desahogado de lo que exige su completa pacificación moral, encuentre en el país entero el apoyo que pida y los medios de todas clases indispensables á sus patrióticos propósitos.

Hemos oído que se ha recibido ayer un telegrama de aquella digna autoridad relacionado con las más apremiantes reformas que reclama el estado de la isla, y no dudamos que serán atendidas sus indicaciones, fundadas seguramente en el conocimiento de las necesidades de aquella Antilla y en el espíritu de rectitud y patriotismo, que no niegan al general Martínez Campos ni á sus mismos adversarios.

MAL CAMINO. — Es verdaderamente sensible y digno de llamar la atención el hecho, que se repite con notoria frecuencia, de publicarse transparentes noticias que contribuyen á fomentar una costumbre social por todos condenada cuando la serenidad de ánimo deja plaza á la razón, y seguida, no obstante, cediendo en el fondo á impulsos nobles, siempre que las circunstancias imponen el cumplimiento de mal llamados deberes.

Todos pecamos, pero todos estamos obligados á evitar que las intemperancias de la letra de molde alienen y hagan á veces imprescindible el pecado.

En algunos pueblos de la provincia de Cádiz se tiene por segura la pérdida de la cosecha.

—Desde mañana se altera la salida de los trenes del ferro-carril entre Sevilla y el Viso.

—En la madrugada de ayer fué capturado por la Guardia civil, y puesto á disposición del señor juez de primera instancia del distrito de Palacio, un hombre que en el paseo de la Florida acometió á otro, robándole violentamente un cinto que llevaba con 24 reales y un rosario, cuyos objetos, con una navaja grande de cachas de hierro que se ocuparon al caso, se han remitido á dicha autoridad judicial.

—Un interesante carta del Escorial, que publica *La Correspondencia*, dice que S. M. el Rey se levanta de cinco á cinco y media de la mañana, oye misa á las seis en la capilla que guarda los restos de su amantísima esposa, pasea después solo, casi siempre á pie, por los jardines, despacha á las nueve con el conde de Morphi y se queda luego dedicado al estudio y al trabajo hora y media ó dos horas; almuerza en familia, recibe á la una al jefe de su cuartel militar, general O'Ryan, y al comandante general de Alabarderos, Sr. Echagüe, á quienes da el santo y orden del día. Descansa una hora, muchas veces reclinado en un sillón, y pasa á su despacho después de consagrarse á la lectura de obras de autores eminentes.

A las cinco abandona la lectura y sus meditaciones, y se reúne con la Real familia para comer.

La mesa de las reales personas, añade el correspondiente, es modestísima. Cuantos adornos y objetos de arte se colocaban en el centro para embellecerla, han sido suprimidos. Su aspecto es el de una casa particular medianamente acomodada.

A las seis de la tarde próximamente sale la Real familia reunida á paseo, ó bien sale á caballo S. M. el Rey con el duque de Montpensier.

La princesa de Asturias, los duques de Montpensier y la infanta Cristina oyen misa á las nueve de la mañana en el altar de Nuestra Señora del Patrocinio.

—*La Integridad de la Patria* dice que en nuestro número del domingo ofrecimos á los lectores un chaparrón de revistas que cogían casi todo el periódico.

Desearnos que nuestro colega las lea, que le gusten, y más aún, que le sirvan para algo.

—Un triste y desagradable incidente ocurrió anoche en la estación del Norte. Un individuo de cincuenta años próximamente, que sin duda había ido á despedir algún amigo, se arrojó de

uno de los coches al anden, cuando ya había partido la locomotora, con tan mala fortuna, que se fracturó un brazo, causándose otras contusiones.

Advertido el percance, el activo jefe de la estación, Sr. Pozuelo, dió las órdenes convenientes para que el herido fuera trasladado á la casa de socorro más próxima, donde se le curó de primera intención.

—Una larga conferencia celebraron ayer los Sres. Ulloa y Silvela (D. Francisco) para dejar ultimado su voto particular sobre la aprobación de las actas en el proyecto de ley electoral.

—El guardia de orden público número 72 encontró ayer tarde en el anden de la estación del Norte, momentos antes de salir el tren de las seis, una cartera con valores y documentos importantes. Enterado del nombre de su dueño por la cédula que contenía, le buscó en los wagones, y una vez convencido de que era el dueño de la cartera, se la entregó.

—El ayuntamiento de Madrid desembolsa para el Gobierno, la Diputación provincial y pago de intereses de deudas, el 66 por 100 de las cantidades que en sus cajas ingresan.

—Por un milagro no cayó ayer al suelo, cuando marchaba el tren de Madrid al Escorial, el interventor encargado de taladrar los billetes. Una de las barandas que hay en los coches para que los que hacen la revisión puedan agarrarse á ellas al recorrer los wagones, se desprendió de su sitio.

Esto acusa desde luego poco esmero en los encargados de examinar el material, y semejante abandono puede ocasionar desgracias lamentables.

—Por falta de espacio en nuestro número de ayer no dimos cuenta de la fundación de una *Sociedad protectora de los niños*, bajo los auspicios de la Económica Matritense de Amigos del País.

Iniciado tan filantrópico pensamiento, el de socorrer y amparar la infancia desvalida, en el seno de aquella ilustre corporación, el domingo anterior tuvo lugar su constitución definitiva, resultando elegidos los señores siguientes: presidente del Consejo, señor duque de Veragua; vicepresidente, señor marqués de Pidal; tesorero, D. Matías López; secretario, D. Julio Nombela; presidente de la comisión ejecutiva, don Jacinto María Ruiz; secretario, don Francisco Cañamaque.

Forman el Consejo de la nueva *Sociedad protectora de los niños*, además de los ya indicados, los Sres. Arrieta, Castelar, Echegaray, Ros de Olano, Beranger, Alcalá Zamora, Reina, Pidal, Llano y Persi, Santa Ana, Corchado, Mijares, Pascual, López Prieto, Cárdenas, Cardenera, Palau y otros, hasta el número de 42.

La reunión celebrada en el local de la *Sociedad Económica Matritense* fué escogida y entusiasta, pronunciando notables discursos alusivos al acto los Sres. Pascual, Corchado y duque de Veragua, quienes auguraron un brillante porvenir á una institución tan noble, generosa y humanitaria.

TELEGRAMAS.

Argel 8. — La salud del emperador de Marruecos ha mejorado.

Londres 8. — La misa de *Requiem* que en sufragio del alma de la reina de España doña María de las Mercedes se ha de celebrar en esta corte, tendrá lugar el día 10 del corriente mes en la capilla española.

Paris 8. — El *Diario Oficial* publica hoy una carta del señor marqués de Molins, embajador de España en París, dando en nombre de S. M. el Rey D. Alfonso las más expresivas gracias á todas las personas que han manifestado sus simpatías con el triste motivo del fallecimiento de la reina doña Mercedes de Orleans.

Constantinopla 8. — El embajador ruso en esta capital ha declarado en nombre de su gobierno que el ejército ruso abandonará á San Estéfano después de la evacuación de Varna y Choumla por los turcos.

Londres 8 noche. — Cámara de los Comunes. — El ministro Sr. Cross, contestando á lord Hartington, ha anunciado que, según el convenio adicional hecho el 4 de Junio con la Turquía, el gobierno inglés defenderá los intereses turcos contra cualquier agresión en el porvenir.

El gobierno turco cedió á Inglaterra la isla de Chipre, y Rusia consigue la posesión de Batum.

Los ingleses ocuparán inmediatamente

la isla de Chipre, de cuya administración está encargado el Sr. Wolseley, nombrado ya.

Londres, 8 noche. — En la Cámara de los Comunes, el señor Cross ha declarado que, según el convenio hecho entre Inglaterra y Turquía, si Rusia devuelve más adelante á Turquía el territorio que ha adquirido en el Asia Menor después de la reciente guerra, las condiciones y estipulaciones del citado convenio quedarán anuladas, en cuyo caso Inglaterra evacuará la isla de Chipre.

Berlin 9. — El Congreso ha concedido á Persia la ciudad de Khotur; ha arreglado definitivamente los puntos que estaban en litigio sobre las fronteras de Servia, de Bulgaria y de Rumania.

A Servia se le ha concedido la ciudad de Pirof, pero Vranja queda á favor de Turquía.

La ciudad de Sofía pertenecerá á la Bulgaria, pero la puerta de Trajano y el desfiladero de Schulman quedará en propiedad de Turquía.

El Congreso ha fijado para la sesión de mañana la continuación del debate relativo á Batum.

Londres 9. — Los periódicos ingleses, excepto el *Daily News*, aprueban con calor el convenio hecho entre Inglaterra y Turquía.

Dicen que responde á una política franca y resuelta, que se opone abiertamente á cualquier agresión de parte de Rusia, y además protege los intereses de la Gran Bretaña en las Indias y en el canal de Suez. — *Fabra.*

Paris 9. — Las noticias de Berlin dicen que la Memoria de los polacos dirigida al Congreso ha causado singular impresión. Rusia ha declarado que no hará concesiones.

El embajador de Alemania en Francia no regresará á esta capital hasta el mes de Octubre.

Londres 9. — Los delegados en el Congreso europeo celebrarán con un gran banquete la terminación de sus trabajos y la firma del tratado de paz. — *Ag. Española.*

Paris 9. — Los rumanos pretenden hacer una gran manifestación contra los acuerdos del Congreso europeo. La opinión está muy excitada. Son inútiles los esfuerzos que hacen en contra los conciliadores y los amigos de la paz.

Berlin 9. — En los centros oficiales se ignora por completo la noticia circulada por la prensa extranjera sobre la adquisición de un puerto en Argelia por el gobierno alemán.

Continúan las prisiones, muy numerosas ya, con motivo del atentado contra el emperador. Los socialistas son perseguidos sin descanso.

Han llegado hoy tres comisionados rusos, que han conferenciado detenidamente con el representante de San Petersburgo.

Vienna 9. — Grecia ha felicitado calurosamente al ministerio Cairoli por la actitud de Italia en el Congreso en favor del reino heleno. — *Agencia española.*

A las tres y diez de la tarde de hoy no se había recibido aún en los centros oficiales noticia alguna que anuncie la dimisión del Sr. Aldecoa, gobernador de Barcelona. De todos modos, es seguro que no continuará en su puesto. Se cita para reemplazarle al Sr. Pérez Cossío.

—Con motivo del restablecimiento de los consumos, se alteró ayer el orden público en Lentejil (partido de Motril). No hay detalles del suceso. La Guardia civil restableció la tranquilidad.

—Por el ministerio de la Guerra se ha autorizado la publicación de un nuevo concurso de alumnos aspirantes á ingreso en la Academia de Ingenieros.

—Por disposición del gobernador civil de esta provincia han sido conducidos hoy á los Asilos del Pardo 33 mendigos de ambos sexos, y seis á sus respectivas provincias, dos á disposición del juzgado de Getafe y una mujer á Guadalajara, por reclamación del gobernador de dicha provincia. De tránsito y á diversos puntos, 15. Rematados para Alcalá, 25 de ambos sexos, y uno para la Coruña.

—Ha salido para el Norte, con su familia, el teniente general D. Cándido Pieltain.

—Tamberlick tomará parte en las solemnidades que por el alma de la reina doña Mercedes se celebrarán en San Francisco el Grande el próximo día

—Ha llegado á Cádiz, acompañada de sus hijos y hermana, la señora del Excmo. señor capitán general de Cuba D. Arsenio Martínez Campos. Mañana se embarcará en el vapor *Gaipúzcoa*.

—Hoy se decía que el duque de la Torre volverá á Madrid del 20 al 21, permaneciendo breves días en la corte.

—Escasa importancia ha tenido, según los ministeriales, el Consejo que con asistencia de todos ministros se ha verificado hoy y que parece ha sido únicamente preparatorio del que debe celebrarse el jueves bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Después de dar cuenta los ministros de los asuntos pendientes de sus respectivos departamentos y de preparar los que han de presentarse en el próximo Consejo, se ocuparon, según se asegura, de la discusión parlamentaria suscitada con motivo del bando del gobernador de Barcelona.

Hablóse después de política interior y exterior, del debate anunciado por las oposiciones del Congreso, de algunas resoluciones que deben adoptarse en Ultramar, de los funerales que se celebrarán el día 17 por el eterno descanso de la reina Mercedes, y por último, del deseo que manifiesta un alto funcionario de presentar su dimisión.

El Consejo empezó á las doce y diez minutos y terminó á la una y media.

—Una partida, según parece, de la tro-facciosos ha aparecido en la provincia de Gerona. Ha salido en su persecución el gobernador civil de dicha provincia, acompañado del jefe de la Guardia civil y fuerzas de este instituto.

—Hoy ha recibido el Gobierno un telegrama del general Martínez Campos expresando su reconocimiento por la alta distinción de que ha sido objeto, y que á los ojos del país tiene tan merecida.

—Probablemente quedará terminada mañana en el Congreso la discusión de presupuestos.

—Parece que el general Jovellar está dispuesto á no desempeñar por ahora cargo de ninguna especie en la administración.

—Anoche fué capturado Siro Otero García, jornalero, y puesto á disposición del juzgado de primera instancia del Hospicio, como autor de la herida grave inferida en el costado derecho á Ángel Ortega Pérez la noche anterior en el paseo del Cisne, por cuestión de amores.

—En la calle de los Irlandeses, número 4, bajo, se cometió ayer un robo, consistente en algunas ropas y metálico, sin que podamos fijar la cantidad.

—Por la vía del Norte han llegado esta mañana el obispo de Avila y la condesa de Pino Hermoso.

—Anoche fué detenido por una pareja de la Guardia civil un sujeto que había robado cien billetes de los que se expendían para la función de toreros que se verificó ayer en los Campos Eliseos.

—Se ha remitido por el Consejo de Guerra y Marina al ministerio del ramo seis propuestas de cruces vacantes de la orden de San Fernando.

—Se ha concedido la medalla de sufragio á D. Ambrosio Martín.

—El tren mixto de Alicante y Valencia llegó anoche con cuatro horas y media de retraso, y el de Andalucía con dos horas y media, á consecuencia de haber descarrilado un tren de mercancías en el kilómetro 45, entre Ciempozuelos y Aranjuez, sin que haya ocurrido desgracia personal alguna.

—Mañana miércoles, á las cuatro de la tarde, se reunirá en el gobierno civil de la provincia, bajo la presidencia del señor conde de Heredia-Spínola, la Junta de Sanidad provincial.

—Si los constitucionales en el debate político anunciado no presentan un voto de censura al Gobierno, la mayoría presentará uno de confianza, con objeto de que la discusión tenga un resultado positivo, y la opinión del Congreso se traduzca en un acto ostensible.

—Ni en el colegio de San Lorenzo, ni en la Escuela de Montes, ni entre los 2.000 hombres que componen la guarnición del Escorial ha habido un solo caso de viruela.

—De un momento á otro se expendrán en los estancos unos cigarrillos de tabaco de Canarias, que serán un término medio entre los peninsulares y las conchas y regatías.

—La *Sociedad Económica Matritense* ha suspendido sus sesiones, que no reanudarán hasta el 7 de Octubre próximo.

Artículos.

La Agricultura.

En las entrañas de nuestra hermosa tierra ocultó Dios un tesoro que constituye la más principal de todas las riquezas á que podemos aspirar. Pero los españoles no se quieren tomar el trabajo de buscarlo y se dan por satisfechos recogiendo las partículas de ese tesoro que brota casi espontáneamente á la superficie de los campos.

Esclava de la rutina, la agricultura no sale del círculo de hierro en que la oprime, de un lado la ignorancia y de otro la falta de recursos para ensayar innovaciones, siempre peligrosas para el ignorante.

Máquinas y artefactos desechados en otros países, por viejos ó inútiles, se miran aquí como el sumo progreso á que podrá aspirarse en el siglo que viene.

No se mejora el cultivo, ni se cree posible por algunos labradores españoles el perfeccionamiento de los sistemas primitivos.

No se inventa nada, no se descubre nada, no se precave ningún mal. Viene la sequía, y entónces se deplora la falta de canales de riego; pero la sequía pasa, y los canales nunca se hacen.

Hay además otra causa que explica la decadente situación en que se encuentra la agricultura. La división de aspiraciones que se observa en los agricultores. Y están divididos, no sólo por razón de sus diversos intereses locales, sino también por sus intereses personales.

Los cultivadores de una especie hacen guerra directa á los de otra. El labrador pide una cosa que perjudica á los vinicultores, mientras éstos reclaman medidas que no pueden ser beneficiosas para aquél.

De estas disensiones, de estas luchas, resulta siempre una víctima, la agricultura; y se consigue, á cambio de algunas ganancias particulares, una pérdida general: la pérdida del país.

Los Periódicos.

La sesión del sábado continúa ofreciendo materia preferente á las discusiones periodísticas.

Los Debates la emprende con el ministro de Gracia y Justicia, y después se ocupa de los tres procedimientos distintos que, según el Gobierno, están en vigor para castigar delitos de orden público, haciendo notar que algunas afectuosas palabras del Sr. Cánovas del Castillo, relativas á los constitucionales, han sido motivo de disgusto para demócratas de diversos matices.

El Cronista celebra que la franca palabra del Sr. Sagasta haya disipado ciertas nebulosidades y desvanecido ciertos temores.

«Se ha dicho, añade el colega, que al iniciarse el debate político anunciado se aclararán mejor todas las actitudes. Después de las palabras del jefe del partido constitucional, no creemos que semejantes explicaciones sean necesarias.»

Así piensa también El Pueblo Español, lamentando que la minoría constitucional se agite en disidencia verdaderamente inculcable, pretendiendo que el partido que acepta la Constitución de 1869 como fórmula de sus aspiraciones políticas secunde los planes del Ministerio, y se disponga á recoger la herencia del Gabinete según cuadro á los deseos del presidente del Consejo.

Como buen pastor, La Integridad de la Patria procura llevar al mejor camino á las oposiciones descarriadas, repitiendo que al poder no se le bloquea ni se le pone sitio. Se llega á él cuando en el Parlamento se demuestra que se tiene la legalidad como condición de existencia, la capacidad como título de ese mismo poder, la moralidad como sanción de seguridad.

Limitase El Constitucional á decir que los suyos lo hicieron bien y los otros lo hicieron mal; y La Epoca, saliendo al encuentro de una indicación centralista sobre retraimiento de los partidos legales, exclama:

«Con que retirarse á la vida privada los partidos legales! Magnífica teoría, que aplicada ahora, se reproduciese con todos los gobiernos!»

¿Y quién gobernará cuando eso se erija en regla ordinaria? Nosotros, que ignoramos quién hará ó quién dejará de presidir las elecciones venideras, estimamos que, sea cual fuere el partido, todos los demas deben prestarse ayuda en la tarea, siempre difícil, de hacer respetar la ley á gobernantes y á gobernados, á administradores y á ciudadanos.»

La Política, recordando que el Gobierno ha conservado siempre la misma actitud y los mismos propósitos, desea y espera que el partido constitucional permanezca también en los manifiestos al final de la sesión del sábado.

Los demas periódicos se ocupan principalmente de las declaraciones hechas ayer por el señor ministro de la Gobernación, respecto del bando publicado por el gobernador de Barcelona. Es generalmente elogiada la conducta del ministerio, y algun periódico aprovecha la ocasión para decir:

«No hay que asombrarse de esa disposición del Sr. Aldecoa, cuando tan ilegales las observamos todos los días, ora en los delegados del Gobierno, ora en los actos de éste. ¿No tenemos sobre la esencia de aquellas disposiciones

bandos tan anticonstitucionales como los de Manresa y Marchena? ¿No tenemos al mismo Gobierno defendiendo en el Congreso leyes y doctrinas contrarias á la Constitución? ¿Pues á qué asombrarnos?»

La reacción se ha entronizado en el poder y da sus naturales frutos. No cree lo mismo la prensa ministerial.

La moda y el calor.

En el mundo no existe un deudor más honrado que el tiempo.

Algunas veces se atrasa, pero luego paga con su correspondiente usura.

En cambio otras veces adelanta el pago, y esto no obstante abona también fabulosos intereses.

Esto quiere decir que si un año en el mes de Junio descendiende el termómetro al piso inferior, sube de fijo hasta el sobatabanco en Octubre, y váyase uno por otro.

En Francia se quejan de que en el año de gracia 1878 se ha prolongado el invierno de una manera casi inusitada. El honradísimo deudor, empero, en cuatro días nada más ha pagado con no pequeña usura lo que al tiempo debía.

Y, sin embargo, no se estudia la manera de atenuar el inclemente rigor del astro luminar buscando los medios de ablandar su dureza.

Llega, pues, la estación estival, y los mercaderes, en unión de los confeccionadores de trajes, anuncian con letras de colosal tamaño ¡¡TELAS DE VERANO!!

Y son, en efecto, llamadas así con tanta razón, como la que se tiene para denominar pelon, en vez de pelin, por ejemplo, al que no tiene pelo; porque todas estas telas veraniegas son de lana, y aunque su consistencia no podría resistir al frío de Diciembre, como lana que es, se pega al cuerpo y se convierte en una manta palenciana.

Como si esto no bastase para abrumar al pobre pecador que necesita atraer grandes plazas y anchurosas calles, se agrega á lo ya dicho que se elige para estas telas de verano el tinte negro en muchas, y más ó menos sombrío en todas las demas.

Estos colores tienen la inseparable ventaja de atraer y admitir íntima y amistosamente los rayos solares, para que la delicia suba de punto hasta llegar al placer de la asfixia.

¿Por qué, pues, hemos de ser esclavos de la despótica y tiránica soberana á quien llamamos moda? ¿Por qué no ha de ser blanco en verano el color de etiqueta, como lo fué hasta ahora el negro?»

Los que á tan fúnebre color tienen cariño, no le nieguen su imperio durante la frígida estación, y sea su color opuesto el color de etiqueta durante las visitas del sol canicular.

Ante las prescripciones de la moda y de la inexorable sociedad, nada suponen la comodidad ni, lo que es mucho peor, la higiene. Y, por ende, no es posible frecuentar ciertos círculos ni asistir á ciertos espectáculos con traje blanco, ó siquiera de color claro, que, al contrario del negro, sin compasión rechaza los rayos solares.

Nada diremos de ese camuto, ó sea cervatana, que se llama sombrero de copa.

Suponemos que la etimología de la palabra arriba escrita vendrá de dar sombra, de sombrear, ó sea librar del sol al rostro. Esto no es óbice para que, en vez de darle unas alas que sombreen y le hagan ser sombrero, se le recorten hasta el punto de necesitar cogerle con pinzas.

Pero para ciertos y determinados casos sólo puede usarse el sombrero de copa; los de paja son de mañana ó negligé, y estamos condenados, si queremos visitar á una dama ó presentar nuestros respetos á un personaje, á achicharrarnos la mollera.

Si del extremo superior pasamos al inferior del cuerpo, hallamos una nueva tiranía.

¿Quién calza zapato desahogado y cómodo cuando la ley social exige traje negro y sombrero de copa?

Absolutamente nadie, so pena de ser anatematizado y abandonado al más terrible ridículo.

Y á decir verdad, en lo bueno como en lo malo deben completarse las obras; hacer las cosas á medias se queda para las almas vulgares.

Si la cabeza y el cuerpo sufren, ¿por qué se han de librar los pies del suplicio?

Que padezcan bajo la jurisdicción de las botinas; que no respiren y se enardezcan hasta el punto de hervir.

Cúmplase la ley; lo demas es lo de menos.

Y ya que allende el Pirineo se quejan, quejémonos también aquende, quizás con más razón, y proclamemos una cruzada contra los rigoristas, comenzando por vestir y calzar los trajes y zapatos que á justo título deban ser llamados de estío ó de invierno apli-

cando, según la estación, el refran «ande yo caliente y riase la gente,» ó bien «ande yo frío, que de todos me río.»

Otro día nos ocuparemos de las habitaciones.

La Exposición universal.

Rusia da en la Exposición universal una espléndida muestra de sus riquezas mineralógicas.

La malaquita puede verse en su estado natural en un inmenso bloque de 1.080 kilogramos, y cuyo valor asciende á 17.000 francos. Sus brillantes matices verdes pueden admirarse en mil objetos: relojes, arquillas, vasos, tintoros, medallones, albums y mesas, cuyos precios varían hasta 6.000 francos.

Llama principalmente la atención un gran jarrón de malaquita sobre zócalo de cobre dorado, y que mide cerca de tres metros de altura con dos copas de un metro de diámetro. Pertenece al príncipe Demidoff de San Donato, y está tasado en 200.000 francos.

Una mesa de lapizlázuli, la de malaquita del Gran Trianon, y otros muchos objetos de rodonita, pórfiro y jaspe, llaman igualmente la atención.

Un fabricante de cuchillería inglés exhibe en su escaparate de la Exposición doce pares de tijeras, que todas juntas pesan solamente la tercera parte de un gramo, y es tal su extremada pequeñez, que sin el auxilio de una lente apenas si pueden verse.

Es curioso un nuevo procedimiento para cocer las carnes que se practica en la Exposición.

Se introduce la carne en una botella, se coloca ésta en el foco de un sistema de espejos reflectores, y al cabo de una hora la carne está cocida con notable economía de combustible.

En España, donde el sol es abundante, tendría fácil y preferente aplicación.

Ya se puede calcular, sin riesgo de un gran error, el presupuesto total de gastos é ingresos de la Exposición.

Según el ministro de Fomento ha anunciado á la comision correspondiente, ascenden los gastos á 45.300.000 francos; 10 más de lo que se había calculado; pero en cambio los ingresos por entradas, que se calculaban en seis millones, hoy se cree subirán á 14, y estimando en siete la reventa de materiales, resulta que, comprado en tres millones y medio el palacio del Trocadero por el municipio, con los seis millones de su subvención y uno que darán los conciertos, queda notablemente reducido el déficit resultante.

El Público.

Por quien corresponda, ¿se nos podrá decir si se ha resuelto una reclamación hecha á la Administración económica de esta provincia por el gremio de tabajeros, en que ha sido preciso, según parece, levantar tres actas notariales?

—Observo por los datos que diariamente publica la GACETA UNIVERSAL del movimiento de la población, que los matrimonios inscritos en los diez juzgados de Madrid son muy pocos; lo cual prueba una falta de cumplimiento de la ley por parte del público, que debe evitarse por quien proceda.—N. N. suscriptor.

Conocimientos útiles.

Disposiciones oficiales.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se expide un Real decreto admitiendo la renuncia de D. Justo Pelayo Cuesta del cargo de vocal de la Junta calificadora para el ingreso en el cuerpo de aspirantes al ministerio fiscal, nombrando en su reemplazo á D. Augusto Comas.

—Otro alterando la categoría de varios registros de la propiedad y la fianza que se ha de exigir á los registradores en armonía con las modificaciones introducidas.

—Por el de Fomento un Real decreto autorizando al ayuntamiento de Egca de los Caballeros, en la provincia de Zaragoza, para construir un pantano en el barranco llamado de San Bartolomé, con objeto de fertilizar una superficie de 2.000 hectáreas.

—Una Real orden concediendo á don Narciso Goiry autorización para construir en la playa de Guecho, provincia de Vizcaya, un pabellón balneario.

—Por el ministerio de Hacienda se dicta una Real orden resolviendo que el palo en los varillajes para paraguas y sombrillas audecen por la partida 264 del arancel.

—Otra accediendo á lo solicitado por el apoderado del señor duque de Motezuma, que ha pedido la conversión en bonos del Tesoro de una carga de justicia de 102 pesetas 38 céntimos de renta anual.

—Otra reduciendo el plazo que por el artículo 67 de las ordenanzas de adua-

En los alrededores de Castellon de Ampurias ha tenido que organizarse una especie de somaten para perseguir algunas culebras que se han presentado este año, en mayor número y de mayor tamaño que en los anteriores.

—Se ha aumentado en la fábrica de tabacos de Madrid el número de operarias para la elaboración de cigarrillos.

—Ha sido aprobado el plan de portazgos de la provincia de Tarragona.

—Por disposición del teniente alcalde del distrito del Hospicio, señor conde de Cassani, se reparten diariamente á los vecinos de aquella demarcación cinco cubas de riego de agua clara, que se distribuyen en la calle del Barco por el alcalde de barrio, D. Florentino García, auxiliado por varios guardias municipales.

—Desde una casa de la calle del Florin se entretuvieron el domingo por la tarde en disparar proyectiles con cerbatanas sobre una ventana del Congreso. Rompieron los cristales y causaron á la familia de uno de los empleados los sobresaltos consiguientes.

Puesto el suceso en conocimiento del señor Mayor del Congreso y de las autoridades competentes, fueron detenidos dos jóvenes de 13 á 14 años, á quienes se dió libertad despues de declarar el nombre del autor del hecho.

El juzgado municipal del distrito del Congreso está practicando las diligencias oportunas.

Ecós parlamentarios.

CONGRESO.—Bajo la presidencia del Sr. Ayala, se abrió la sesión á las dos menos cuarto. Se leyó y aprobó el acta.

El Sr. Leon y Castillo anunció una interpelacion sobre la política del Gobierno.

El señor ministro de la Gobernacion ofreció que se discutiría apenas terminasen los debates sobre presupuestos.

El Sr. Groizard preguntó si el Gobierno, de acuerdo con la buena jurisprudencia del Tribunal Supremo, estaba dispuesto á dirigir circulares al ministerio fiscal, recordando que la ley de 17 de Abril de 1821 está derogada por disposiciones posteriores.

El señor ministro de Gracia y Justicia contestó que su doctrina está conforme con la del Tribunal Supremo, cuyo criterio fijo es que los robos en cuadrilla se hallan sujetos á la ley de 1821.

Y entrándose en la órden del día, continuó el debate pendiente sobre presupuestos.

En la primera parte de la sesión que ha celebrado esta tarde el Senado ha continuado la discusion de la ley de reemplazos, contestando el señor conde Torre Anaz al discurso del Sr. Pelayo Cuesta.

TERMOMETRO-LNARES.

CARRETAS, 3.

Parte atmosférica de hoy.

Table with 2 columns: Time and Temperature. Rows: Ocho de la mañana (21.5), Doce id. (23.6), Cuatro de la tarde (25).

COTIZACIÓN DE VALORES EN LA BOLSA DE HOY.

Table with 4 columns: FONDOS PÚBLICOS, ULTIMO PAGO, A., B. Rows include various bonds and interest rates like 5 por 100 interior, 10 exterior, etc.



nas se concede a los consignatarios de mercancías para puntualizar sus declaraciones.

PAGOS.—El día 16 del actual, de doce de la mañana a dos de la tarde, se satisfará por la tesorería de la dirección de la Deuda el importe de las facturas de intereses de la deuda pública, cuyos vencimientos, clase de rentas y numeración es como sigue:

Vencimiento de 1.º de Julio de 1877.—Renta perpetua interior, primera y segunda mitad, facturas números 13.625 al 13.998.—Obligaciones de ferro-carriles, primera y segunda mitad, facturas números 7.010 al 7.127.

Vencimiento de 1.º de Enero de 1878.—Renta perpetua interior, facturas números 7.768 al 7.807.

—El día 10 del actual, de once de la mañana a dos de la tarde, y por la misma Dirección, se pagará el importe de las facturas de intereses de inscripciones nominativas correspondientes al vencimiento del 1.º del corriente, cuya numeración es la siguiente:

Table with 3 columns: Número de las bolas, Número de las bolas, and Idem de las facturas que por dichas empresas cada bola.

—El día 11 del corriente, de diez a dos de la tarde, ha acordado la dirección de la Caja general de Depósitos abrir el de los intereses no depositados en esta Caja general, correspondientes al primer semestre de 1878, dando principio a aquél por las bolas números 31 al 40 del sorteo, que comprende las facturas siguientes.—Bola 31 de sorteo, facturas números 341 al 350 de señalamiento.—Bola 32 de sorteo, facturas números 21 al 30 de señalamiento.—Bola 33 de sorteo, facturas números 41 al 50 de señalamiento.—Bola 34 de sorteo, fac-

turas números 141 al 150 de señalamiento.—Bola 35 de sorteo, facturas números 371 al 380 de señalamiento.—Bola 36 de sorteo, facturas números 1 al 10 de señalamiento.—Bola 37 de sorteo, facturas números 241 al 250 de señalamiento.—Bola 38 de sorteo, facturas números 411 al 420 de señalamiento.—Bola 39 de sorteo, facturas números 291 al 300 de señalamiento.—Bola 40 de sorteo, facturas números 311 al 320 de señalamiento.

—Desde el día 10 del corriente mes en adelante, no siendo festivo, de dos a tres de la tarde, pueden presentarse a la tesorería de la dirección de la Deuda todos aquellos a quienes les fueron admitidas sus proposiciones en la subasta celebrada el 22 de Junio último, a recibir el importe líquido que aquellas representan, siempre que previamente hubieren entregado en el departamento de emisión de estas oficinas los valores ofrecidos.

SUBASTAS.—El 17 del próximo Agosto, a la una de la tarde, se celebrará en la dirección de Obras públicas subasta pública para la adjudicación de las obras del trozo de empalme entre la estación de Guillarey y Matarogras, en la carretera del ferro-carril de Orense a Vigo a Ramalloa, por su presupuesto de contrata de 33.601'97 pesetas.

—Otra, el día 14 del mismo mes y a la misma hora, para la adjudicación en pública subasta de las obras del puente sobre el río Sagüés, en la carretera de Biescas a Panticosa, en la provincia de Huesca, cuyo presupuesto de contrata asciende a 39.114 pesetas 89 céntimos.

—Otra, el 17 del mismo mes y a la misma hora, para la adjudicación de las obras del trozo comprendido entre Alcudia y el puerto, de la carretera de segundo orden de Palma al puerto de Alcudia (Balears), bajo el tipo de su presupuesto de contrata, que asciende a 21.373 pesetas 19 céntimos.

Ciencias.

La ciencia da también a quien la profesa con fe el valor de los mártires.

El Dr. Galippe, llevado a afirmar que las sales de cobre no son tan venenosas como se creía, se ha sometido durante catorce meses a una alimentación arriesgada.

Bebidas ácidas y legumbres aderezadas con vinagre y depositadas en vasos de metal, sazonado todo con el temido cardenillo, han sido los manjares de su mesa, que también han probado algunos de sus amigos y adeptos. Afortunadamente, la experiencia no ha tenido resultado alguno desagradable, y la Academia de Ciencias ha recibido una Memoria sobre este asunto.

—Los que hayan leído *La vuelta al mundo en ochenta días*, del conocido escritor Julio Verne, se acordarán del incidente ocurrido a Phileas Fogg y a sus compañeros en el *Pacific rail road* (ferro-carril del Pacífico), que les obligó a recorrer la distancia entre el fuerte Kearney y la ciudad de Omaha con un trineo de vela.

Pues bien; este modo de viajar, que no es ficción del novelista francés, como alguien creyó, sino muy conocido

desde antiguo en China, Holanda y otros puntos, ha recibido una aplicación importante en el pueblo de las aplicaciones felices, en los Estados-Unidos. En el ferro-carril Kansas Pacífico se han puesto en servicio *wagones de vela*, cuya única fuerza motriz es el viento, que se utilizan para atravesar las inmensas praderas del Oeste por medio de distintos ramales. Uno de estos wagones, que ha servido para varios experimentos demostrativos, tiene unos tres metros de longitud, siendo su peso de 300 kilogramos. Dos mástiles llevan las velas, que presentan una superficie total de 24 metros cuadrados. La velocidad en condiciones favorables es de 48 kilómetros por hora, llegando hasta 64 kilómetros cuando la brisa es impetuosa. En cuatro horas recorrieron 135 kilómetros, a pesar de presentar la vía numerosas curvas, y de consiguiente, siendo el viento contrario en estas ocasiones.

—El profesor Righi, de Bolonia, ha inventado un teléfono, fundándose en principios científicos distintos de los que indujeron a Bell a enriquecer la ciencia con su aparato. El del inventor bolonés presenta la ventaja sobre el del americano, que no es una sola la persona que percibe los sonidos transmitidos, sino que una reunión más ó menos numerosa puede oír lo que transmite el aparato de una manera tan clara como si la persona que habla en la parte receptora del teléfono estuviese entre el concurso.

Literatura.

Dos *Coronas poéticas* en memoria de la reina Mercedes están formándose por los poetas más distinguidos de Madrid: una bajo la dirección de D. Carlos Coello, que será impresa por la casa editorial de Perjojo; otra por el periódico *La Academia*, bajo la dirección del Sr. Rada y Delgado.

—Se trata de establecer en Sevilla un Casino de artistas y escritores.

—Esmeradamente impreso en el establecimiento de los Sres. Perjojo, y con la cubierta a dos tintas, verá la luz pública dentro de pocos días un libro del Sr. Coello, con el título de *Cuentos inverosímiles*.

—La junta directiva de la Sociedad Colombina de Valladolid ha acordado celebrar una sesión pública el día 3 de Agosto próximo, en conmemoración del aniversario del embarque de Cristóbal Colón en busca del Nuevo Mundo, y al efecto hace una invitación a todos sus socios para que contribuyan con sus trabajos a dar más solemnidad al acto.

Agricultura.

En un dictamen del cónsul inglés en el Brasil encontramos la descripción de un árbol, cuya aclimatación es una fuente de riqueza.

Este árbol es el carnuba (copernicia cerifera), especie de palmera que crece espontáneamente en Ceara, Río grande del Norte y Bahía, resistiendo sin marchitarse las más crudas sequías.

La madera de su tronco es de primera calidad para la construcción, haciéndose de ella hasta tubos para con-

ducir aguas. Produce un fruto excelente, de cuya pulpa puede extraerse una especie de vino, una materia sacarina y goma. El hueso, reducido a polvo y tostado, puede sustituir al café.

El carnuba, cuando tierno, da un líquido como el del cocotero y una harina que se puede panificar. De su espáñala se fabrican esteras, sombreros y cestas, y de sus hojas se extrae una cera con que se fabrican excelentes velas. El Brasil exporta de esta cera por valor de 16.250.000 rs., y de la espáñala 11.800.000.

El *philoxera* continúa extendiéndose por todas partes, y siendo causa de desgracias irreparables; en Beziars (Francia) la cosecha de uva de este año se ha perdido ya a causa de tan devastador insecto; en Chasseneuil (Viena) hace grandes destrozos; y por último, en Portugal también son víctimas de este perjudicial insecto. ¡Dios quiera que nos libremos de tan terrible calamidad!

—La cosecha de cereales ha sido completamente estéril en casi todos los pueblos de la provincia de Huesca.

—Se trata de organizar por la Sociedad económica de Amigos del País de Sevilla una exposición regional, que habrá de celebrarse en la primavera del año próximo.

Industria.

Se están haciendo en Nueva-York, con los más satisfactorios resultados, ensayos de un nuevo motor para los carruajes, con el que harán olvidar las ventajas para la circulación de los tranvías.

La reforma de sus coches es poco más ó menos la ordinaria, llevando en cada plataforma un muelle ó palanca de acero que instantáneamente los pone en movimiento, los detiene y cambia de dirección.

Debajo de cada plataforma hay dos cilindros de hierro, de 4 pies 9 pulgadas de diámetro, sujetos y combinados con un sencillo aparato que se extiende a lo largo del carruaje, y el aire comprimido en ellos es la fuerza que produce el movimiento.

Comercio.

Durante los cinco primeros meses del presente año se ha exportado de Francia valor de 1.316.042.000 francos, ascendiendo las importaciones a 1.731.879.000 francos. En el mismo período del año anterior las importaciones eran menores, 1.183.597.000 francos, pero las exportaciones se elevaban a 1.377.234.000 francos.

En Marzo había de entradas y salidas 652 millones; en Abril 620; en Mayo 677, y sólo durante este mes han entrado 369.843.000 francos y salido 307.214.000.

—El Banco de Bilbao se ha constituido en Sociedad de crédito, con la misma denominación que hasta ahora ha tenido y con los mismos estatutos.

Curiosidades.

En los Estados del Ohio acaba de morir un anciano de más de noventa años, que vivía solo y a quien se creía un pobre labrador, dejando una fortuna de cincuenta millones de francos. Su

nombre era Senoir y su nacionalidad francesa, habiéndose refugiado en América huyendo de las turbulencias revolucionarias de su patria.

—El sahar de Pérsia ha salido de París con dirección a Viena. Dos días antes de su marcha fué a Fontainebleau y almorzó con su séquito, poco numeroso por cierto, en uno de los *restaurants* de aquella población.

Los periódicos franceses reproducen la cuenta que le presentaron al final, y por parecernos curiosa la publicamos:

Table with 2 columns: Item and Francos.

¿Qué pensará el soberano de Pérsia de los fondistas de los países civilizados?

Nos lo figuramos.

Teatros.

El marino por fuerza es el título de una zarzuela, letra de un popular autor, que ha sido entregada al Sr. Arderius. Asimismo tiene en *carriera* el afortunado empresario del teatro y circo del Príncipe Alfonso una magia, cuyo libro es debido a uno de nuestros más conocidos novelistas, y en cuyo decorado y atrezzo se desplegará gran lujo.

—*La feria de Hong-Kong* es el título de un espectáculo gimnástico, acrobático, cómico, bailable, que anoche fué estrenado en el Circo de Price. La diversidad de cuadros que presenta y los diferentes trabajos que a la vez se ejecutan por todos los artistas, hacen esta clase de diversiones uno de los espectáculos más agradables y varios, tanto por el magnífico golpe de vista que ofrece el Circo, como por los arriesgados ejercicios que a la vez se ejecutan.

Vida Práctica.

UN PENSAMIENTO.—Somos tan locos, que gastamos nuestro dinero en comprar pesares.—*Franklin*.

UNA RECETA.—*Para destruir insectos*.—El mejor y más fácil medio de exterminar los que existan en los intersticios de las paredes, muebles, etcétera, es quemar en las habitaciones, después de cerrarlas, azufre, salitre y añil en pequeñas dosis.

Pasatiempo.

CHARADA.

A un gran barrio de Turquía da nombre mi *dos primera*; y yo tomo el *prima dos*, que es un *todo* que deleita.

SOLUCION DE LA CHARADA DE AYER: MANOLITA.

ALMANAQUE Y CULTOS.

SANTOS DEL DIA 40.—Santas Amalia, Rufina y Crisleta, hermanas mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de las Descalzas Reales, donde continúa celebrándose la novena que anualmente se consagra a la virgen del Milagro: a las diez será la misa mayor, y por la tarde, a las seis, en los ejercicios, será orador D. Manuel Uribe y se terminará con la novena, letanía, salve y reserva.

Continúan celebrándose las novenas de Nuestra Señora del Carmen y serán oradores en los ejercicios de la tarde, que comenzarán a las seis: en San José, D. Jaime Cardona; en San Antonio del Prado, D. Vicente Manterola; en San Justo, D. Sebastian Urra, y en Monserrat, D. Antonio Sanchez Barrios. Después de la novena y los gozos se cantará el Santo Dios, reserva, letanía y salve.

En el hospital del Carmen comenzará una devota novena a Nuestra Señora del Carmen: a las seis de la tarde se manifestará a su Divina Majestad, se rezará el rosario y la estación, después el sermón, que predicará don Antonio García Cano.

Visita de la *Corte de María*.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la del Sagrario en San Ginés ó la de la Vida en Santiago.

Los productos recaudados en esta capital en el día de ayer por arbitrios sobre artículos de consumo, son los siguientes:

Table with 2 columns: Product and Ptas. Céntos.

Despachos telegráficos del estado atmosférico a las nueve de la mañana en varios puntos de la Península el día 8 de Julio.

Table with 4 columns: LOCALIDADES, Temperatura en grados centígrados, Estado del cielo, and ESTADO de la mar.

MOVIMIENTO DE LA POBLACION DEL DIA 8.

Table with 4 columns: Distritos, Nacimientos, Defunciones, and Matrimonios.

OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 8 de Julio de 1878.

Table with 3 columns: HORAS, TEMPERATURA y humedad del aire, and ESTADO del cielo.

MATADERO DE MADRID DE AYER.

Table with 2 columns: RESES DEGOLLADAS and Número.

CAMBIOS DEL 9 SOBRE PROVINCIAS.

Table with 6 columns: Plaza, Dano, Benef., Plaza, Dano, Benef.

MERCADOS DE MADRID DE AYER.

Table with 2 columns: Item and Price.

1'25 a 1'75 la libra, y de 2'69 a 3'80 el kilogramo.

Pan de dos libras, de 0'42 a 0'46, y de 0'48 a 0'52 pesetas el kilogramo.

Garbanzos, de 6 a 14'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'39 la libra, y de 0'54 a 1'28 el kilogramo.

Judías, de 5'30 a 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'37 la libra, y de 0'54 a 0'70 el kilogramo.

Aroz, de 6 a 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'37 la libra, y de 0'54 a 0'70 el kilogramo.

Lentejas, de 5'30 a 6'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'29 la libra, y de 0'54 a 0'63 el kilogramo.

Carbon vegetal, a 1'75 pesetas la arroba, y a 0'45 el kilogramo.

Idem mineral, a 1'25 pesetas la arroba, y a 0'41 el kilogramo.

Cok, a 1 peseta la arroba, y a 0'09 el kilogramo.

Jabon, de 40 a 44'00 pesetas la arroba; de 0'50 a 0'66 la libra, y de 1'00 a 1'42 el kilogramo.

Patatas, de 1'25 a 1'50 pesetas arroba; de 0'08 a 0'14 libra, y de 0'43 a 0'49 kilogramo.

Aceite, de 16'09 a 17'00 pesetas la arroba; de 0'00 a 60 la libra, y de 0'00 a 14'30 el decalitro.

Vino, de 6'50 a 10 pesetas arroba; de 0'23 a 0'35 el cuartillo, y de 4'85 a 6'93 el dec.

ESPECTACULOS DE HOY.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve. Gran concierto bajo la dirección del maestro Sr. Vazquez.

APOLO.—A las nueve.—A beneficio de don Ricardo Guerra.—*El yerno del Sr. Manzano. El Conde Patrio*.

PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve.—*El último paraguas.—¡Por un anuncio!*

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche.—Gran función, en la cual tomará parte la célebre gimnasta americana miss Sanyeah.

IMPRENTA CENTRAL, A CARGO DE VICTOR SAIZ Colegiata, 6.

PROSPECTO.

La aparición de un periódico que no trae la misión de derribar al Ministerio...

La ocasión, en efecto, no parece oportuna. En todas las esferas reina una calma semejante a la que desepora a los marinos...

Donde quiera que se fijan los ojos se ven las huellas de una miseria moral, intelectual y material...

Hay que darle un periódico, sin compromisos, sin banderita, que, amigable o ilustrado, refiera lo que ocurre en todas las esferas...

El día en que sean tan conocidos y considerados como los personajes políticos los labradores inteligentes...

Destinamos una sección a el Público, para que todos los que tengan alguna observación que hacer ó alguna queja que formular...

Ofrecer á sus lectores, con método, con orden, con imparcialidad, el resumen diario del movimiento religioso, político, social, científico...

Realizar el estudio práctico de las cuestiones políticas y sociales que interesan al presente y al porvenir de nuestra nación...

Para llevar á cabo este propósito con verdadera independencia y para reunir los recursos indispensables á su realización...

Estos dos elementos, en pugna siempre, son la causa de la crisis en que vive el país...

He aquí por qué nosotros queremos publicar un periódico que sirva de punto de reposo, de campo neutral á los que luchan...

legítimos; que no diga á todo sí ni á todo no, sino que afirme y niegue con equidad é independencia...

Hay un gran número de españoles que, cumplida la ley de Dios, la santa y bienhechora ley del trabajo, pasan el día en los talleres...

Hay que darle un periódico, sin compromisos, sin banderita, que, amigable o ilustrado, refiera lo que ocurre en todas las esferas...

El día en que sean tan conocidos y considerados como los personajes políticos los labradores inteligentes...

Destinamos una sección a el Público, para que todos los que tengan alguna observación que hacer ó alguna queja que formular...

Ofrecer á sus lectores, con método, con orden, con imparcialidad, el resumen diario del movimiento religioso, político, social, científico...

Realizar el estudio práctico de las cuestiones políticas y sociales que interesan al presente y al porvenir de nuestra nación...

Para llevar á cabo este propósito con verdadera independencia y para reunir los recursos indispensables á su realización...

Estos dos elementos, en pugna siempre, son la causa de la crisis en que vive el país...

He aquí por qué nosotros queremos publicar un periódico que sirva de punto de reposo, de campo neutral á los que luchan...

sus partidos respectivos han creído y resuelto, decía que el porvenir del periodismo en España...

Tal es la aspiración de la GACETA UNIVERSAL, y de que ha de realizarse es buena prueba el art. 8.º de los Estatutos constitutivos de la Sociedad...

«Las bases fundamentales del periódico son: Dar á luz diariamente un periódico que, dentro siempre de la legalidad...

Los lectores pueden ver en este número el plan que preside á la confección de la GACETA UNIVERSAL...

Viene en seguida la sección de conocimientos útiles para ilustrar á las masas y abrir nuevos horizontes á la actividad humana...

Las noticias que formando un folletín constituyen un verdadero Diario de Avisos, pasarán en el mes próximo á ocupar la parte superior de la cuarta plana...

Destinados los números del mes de Julio á una gran propaganda, renunciamos hasta el 1.º de Agosto á dar á luz novela...

Los domingos destinaremos una hoja del periódico á revistas de Madrid, de teatros, literatura, financiera, agrícola, industrial, científica, de tribunales, de modas, etc.

Para llevar á cabo nuestro propósito, contamos con la colaboración de reputados escritores, permitiendo la imparcialidad del periódico que puedan ilustrar sus columnas los que profesan distintas opiniones...

El periódico empezará á redactarse todos los días á las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.

CONDICIONES. El periódico empezará á redactarse todos los días á las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.

La primera, que se cerrará á las tres menos cuarto de la tarde, para el extranjero y las localidades que sirve el tren expres del Norte.

La segunda, que se cerrará á las cuatro y media, se destinará á las provincias. La tercera, que se cerrará á las cinco, se repartirá y venderá en Madrid de seis á ocho de la tarde.

Por este sistema no aparecerán noticias atrasadas, y podremos ofrecer al público en Madrid de seis á ocho de la tarde cuanto nos hayan comunicado los correos, telegramas y periódicos durante el período del día en que hay más movimiento.

Podrá adquirirse por venta y por suscripción. Por venta, se hallará en Madrid y en las localidades donde tenga vendedores la empresa, al precio de dos cuartos cada número en toda la Península.

También se venderá la GACETA UNIVERSAL, y al mismo precio de dos cuartos número, en todos los estancos que anuncian su venta por medio de un cartel.

MANO DE 25 EJEMPLARES, 1 PESETA. SUSCRICION. Directa. Por correspondencia. Ptas. Cs. Ptas. Cs.

Madrid. Un mes..... 4 1,25. Provincias. Un mes..... 3 2,25. Tres meses..... 5 3,50. Seis meses..... 9 10. Un año..... 17,50 49,50.

Antillas y países extranjeros del Convenio postal. Tres meses..... 15 47. Un año..... 50 60. Filipinas y América del Sur. Tres meses..... 20 22. Un año..... 70 88.

Las suscripciones empiezan el 1.º y el 16 de cada mes. El aumento que paga el suscriptor cuando hace la suscripción por correspondencia, es la comisión que éste recibe.

No se servirá positivamente ninguna suscripción directa ó de correspondencia, cuando no se acompañe al pedido su importe. El mejor medio de hacer la suscripción desde cualquier punto de la Península, es remitir un talon de suscripción.

La instrucción para efectuar el pago de este modo, es como sigue: Los talones se hallan divididos en cinco series, en la forma siguiente: Serie A, de 0,25 céntimos de peseta, ó sea un real.

nes impresas que llevan al pie, se proceda á cortar los talones por el suscriptor, quedándose éste con la parte izquierda y remitiendo el resto, sin carta, á la administración del periódico...

Para franquear estas fajas ó sobres basta fijar en ellos un sello de comunicaciones de cinco céntimos por cada talon que contenga.

La parte izquierda del talon, que deben conservar en su poder los suscritores, les sirve de resguardo para un caso de extravío ó sustracción, ó para reclamar de la administración del periódico su envío...

Por este sencillo procedimiento se facilita extraordinariamente la suscripción, evitando á los abonados considerables quebrantos, bien por el extravío y sustracción de sellos, que es tan frecuente, bien por los gastos de certificado y otros que no necesitan enumerar...

Toda la correspondencia relativa á la administración se dirigirá: Al Administrador de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid. Toda la correspondencia conceniente á la redacción: Al Director de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Oficinas. Calle de la Colegiata, 6, pral. derecha. Todos los días no feriados, de diez á cuatro. En la Administración se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.

Regalo á los suscritores de provincias. Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses, recibirá sin aumento ninguno de precio y junto con nuestro periódico, un ejemplar de La Ilustración Universal, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana...

Una edición económica y especial, hecha expresamente para los suscritores de nuestro periódico y que nosotros costeamos, nos permite ofrecerles este importantísimo regalo semanal, tanto más de apreciar, cuanto que dicha Ilustración Universal es de los periódicos de su clase el que más importancia ha alcanzado y más favor obtiene del público.

Resulta, pues, que por 5 pesetas cada trimestre recibirán los suscritores de provincias 90 números de la GACETA UNIVERSAL y 43 de La Ilustración. De uno y otro periódico se remite gratis un número de muestra á todo el que lo pida.

ADVERTENCIA. Para hacer la propaganda del periódico lo enviamos á las personas más conocidas de Madrid y provincias.

PROPAGANDA Y PUBLICIDAD.

Contratos especiales con los anunciantes.

Línea de 30 letras, cuerpo 7, 25 céntimos de peseta.

CHOCOLATES, TES Y CAFÉS. DE LA COMPAÑIA COLONIAL. Mayor, 18 y 20. Montera, 8.

COMPANIA NACIONAL. LOPEZ Y CRESPO. GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida á vapor. Calle de Caracas (Chamberí).

COMPANIA DE NAVEGACION POR VAPOR AL PACIFICO. VAPORES-CORREOS INGLESSES. Precios de billetes para A RIO-JANEIRO, A MONTEVIDEO, VALPARAISO, ARICA, ISLAY O CALLAO.

EN ALMONACID DE LA SIERRA, próximo á la estación de Riecla, se vende una magnífica finca con su fábrica para elaborar vinos y alcoholes con todos los aparatos necesarios para esta industria.

Los productos de esta fabricación, tan bien acogida, se expenden en los principales establecimientos de esta corte.

NOTA. En los pasajes tomados en Madrid está comprendido el billete de ferrocarril. Los buques de esta Compañia, todos de gran porte y velocidad, santuosos y construidos con arreglo á los adelantos modernos...